

08.07.2012

## Geothermie: Nächste Woche starten die Pumptests wieder



Seit fast zwei Monaten herrscht Stillstand auf der Geothermie-Baustelle in Kirchweidach-Erdlehen. Ende dieser Woche soll nun die Pumpe, die Mitte Mai kaputtgegangen war und mit großem Aufwand repariert wurde, wieder einsatzbereit sein. – Foto: Schwarz

Über der Geothermie-Baustelle im Ortsteil Erdlehen scheint kein guter Stern zu stehen. Komplikationen bei den Bohrungen, Materialschäden und immer wieder zeitliche Verzögerungen – Bernhard Gubo, Geschäftsführer der GeoEnergie Kirchweidach GmbH, hatte diese Probleme vor eineinhalb Monaten in einem Gespräch mit dem Anzeiger so kommentiert: "Das Schicksal quält uns."

Damals, in der zweiten Maihälfte, ging es aktuell um eine High-Tech-Pumpe, die ausgefallen war. Der Prototyp, mit 1,6 Megawatt Leistung die derzeit stärkste Pumpe in Europa, saß in 800 Metern Tiefe in einem Förderrohr. Mittels eines Langzeit-Pumptests sollte ermittelt werden, welche Wassermengen zuverlässig an die Oberfläche gebracht werden

können. Vier Wochen waren für diese Tests angesetzt gewesen, nach wenigen Tagen gab es dann das Malheur mit der Pumpe. Seither ruht die Baustelle, lediglich ein Wachdienst schiebt hier seine Schichten.

Ende dieser Woche aber soll wieder Betriebsamkeit einkehren in Erdlehen: Von 13. bis 16. Juli werde die reparierte Pumpe wieder eingebaut. Das Herrichten habe so lange gedauert, weil man Ersatzteile aus Kanada und anderen Ländern habe besorgen müsse, erklärt Geschäftsführer Gubo: "Das ist halt kein Gerät von der Stange." Am 18. Juli dann, so ist sein Plan, sollen die Pumptests wieder aufgenommen werden; diese würden vier Wochen andauern. Die "begründete Hoffnung" ist, dass man konstant pro Sekunde "150 Liter plus X" fördern könne.

– ecs

---

Ausführlich berichtet der Alt-Neuöttinger/Burghauser Anzeiger am 9. Juli.

URL: [http://www.pnp.de/region\\_und\\_lokal/landkreis\\_altoetting/burgkirchen\\_garching/462700\\_Geothermie-Naechste-Woche-starten-die-Pumptests-wieder.html](http://www.pnp.de/region_und_lokal/landkreis_altoetting/burgkirchen_garching/462700_Geothermie-Naechste-Woche-starten-die-Pumptests-wieder.html)

© 2011 pnp.de